
! ! ! !本报讯（记者 潘高峰 江跃中）
出席全国政协十二届二次会议的
在沪全国政协委员圆满完成会议
各项议程，今天下午乘东航班机返

回上海。
据统计，在全国政协十二届二

次会议期间，有 !"名委员提交提
案 #!$件，有 #%名在沪全国政协

委员提交大会发言材料 &# 篇，其
中 ' 位委员作大会口头发言，有
(() 人次委员在小组或联组会议
上发言。

尽快启动DNA无创检测

全国政协委员 贺林

! ! ! !我国的出生缺陷发生率呈持
续上升趋势，先天性心脏病、先天
性耳聋、唐氏综合征占据了出生
缺陷的前三位。

无创 *+,产前检测技术仅
需采取孕妇静脉血，可从中得到
胎儿的遗传信息，从而检测胎儿
是否患有染色体疾病。

我希望国家卫计委尽快启
动 *+, 无创检测的审批程序，
将无创产前基因检测等新技术
迅速应用于临床，造福于广大育
龄夫妇。

! ! ! !在角落里竖一块牌子，或就近
搬几张椅子，简易的临时采访点就
落成了。在全国政协委员入住的各

大宾馆、饭店，这样的临时采访点
比比皆是。记者们自觉控制采访的
“音量”，尽量做到两个相邻的临时

采访点互不干扰。
特派记者 张龙 江跃中 潘高峰

摄影报道

临时采访互不干扰

立法严打虚假恐怖信息

特派记者 江跃中 潘高峰 整理 陈正宝 张龙 摄影

发言的艺术
江跃中

! ! ! !记者跑两会! 去得最多的地

方!是各种会场"

是会场!就有人发言!#言$里

面就可能有记者感兴趣的 #干

货$%因此!从会场&满载而归$!是

记者们的期待和愿望%

拿政协会议的会场来说!但

凡有&干货$的委员发言!都是讲

究艺术的发言!这个所谓的艺术!

指的就是发言&讲什么!怎么讲$%

讲真话'讲实话'讲诤言是讲

究艺术的发言"文艺界别 !"组分

组讨论会上!全国政协委员'著名

音乐学家田青的发言语气有力(

&知识分子要有骨气%不能一味随

大流歌功颂德! 要有先知先觉的

追求!要有超越个人利益的胸怀!

苟利国家可以舍生忘死! 可以根

据时代要求发声) 要做好优秀传

统文化的保护与传承% #$$多种

地方剧种!经过 %$年现在只剩不

到 !$$种了% 作为道德和历史的

载体! 中华优秀传统文化面临断

代的危险% 在西化非常严重的今

天!我们要根据时代的特点!采取

有针对性的政策! 保护弘扬优秀

传统文化% $在座的其他委员边听

边点头赞许%

通俗' 有趣的表达是讲究艺

术的发言%前天一早!我去北京贵

宾楼饭店听特邀香港人士界别

&%组的讨论% 香港菩提学会副会

长释宽运委员一开口! 就把大家

给逗乐了(&我是个和尚! 和尚和

尚!以和为尚% $他说!现在的香港

太吵了!不和谐!闹得很过分% 让

住在山上的他也不得安宁% &我觉

得!香港还是要以发展经济为重!

不能无休止地这样争斗下去% $

说完! 释宽运委员还念了一

首题目为&六合$的&诗$(&身和同

住!口和无诤!意和同悦!见和同

解!戒和同修!利和同均% $他诚恳

地说(&我把它送给大家了% $委员

们纷纷在本子上记&六合$%

释宽运用轻松'通俗的话语!

把一个本来严肃' 敏感的话题与

他自己的切身感受和观点巧妙地

结合起来!&一吐为快$!赢得了好

几次笑声!他的发言也达到了&入

耳入脑$的效果%

幽默'智慧的应对是讲究艺术

的发言%姚明的幽默是出了名的!%

月 "日中午!听说有他的新闻发布

会!近百名两会记者涌进了位于北

京国际饭店的发布会会场%记者问

姚明委员(&你的提案是你自己写

的!还是别人代写的* $

姚明笑笑(#我要说是我自己写

的!你信吗* $全场静默一秒!很多人

抿嘴轻笑% 姚明又补上一句(#反正

说了也白说!你们自己判断吧% $

在回答 #怎么看中国人胖子

越来越多$的问题时!姚明的话带

点自嘲(#这个++我自己也做得

不好%$现场一片笑声%&我觉得肥

胖和雾霾一样! 当大家意识到危

害时!就会下决心改变%只是现在

肥胖的人以年轻人为主! 他们还

没完全意识到肥胖的危害% $

不过!听会间!记者的期待和

愿望落空也是常有的事%

有的委员的发言! 通篇都是

&你好我好$的&点赞式$甜言蜜

语!仿佛一封表扬信)

有的委员的发言!自称&我是

来学习的$!接着就是一番不着边

际的高谈阔论)有的委员的发言!

全是&放之四海而皆准$的空话套

话官话!像&振奋人心$'&倍受鼓

舞$等!说了一大堆!错话'假话的

确一句没有! 管用的话却也是没

有一句%

两会! 是委员集中履职的平

台)在两会上发言!是委员参政议

政的途径) 在两会发言中传播

&好声音$'&正能量$!是委员为民

代言的神圣使命%

所以!发言要言之有物!要接

地气!要讲究艺术%

记得全国政协委员' 著名导

演冯小刚! 曾在 %月 '日的文艺

界别分组讨论会上感慨地说(国

家花了这么大的代价! 让我们来

这里参加会议! 我们不讲出点道

道来!可真说不过去%

而在沪全国政协委员'上海市

侨办副主任蔡建国!则希望委员发

言 &多一些实实在在的建言献策!

少一些,穿靴戴帽-的客套点缀$"

一言以蔽之!委员发言!请别

&走过场$.

改革出租车行业管理机制

全国政协委员 马国湘

! ! ! !要改变出租车司机流失、市
民叫车难的现状，应当改革出租
车行业管理机制。
可取消出租车公司，取消特

许经营，实行登记培训制。有该城
市户籍的私家车主只需到交通部
门备案登记，考核合格后即可从
事出租车行业。同时，在着装、服
务等方面接受交通部门的管理；
规定车主本人方可营运；根据市
场需求，就营运价格制订一个上
下浮动的范围，在此范围内，出租
车的营运价格交给市场决定。

减少不必要的索赔限制

全国政协委员 徐金记

! ! ! !消费品是与人民群众日常生
活密切相关的特殊产品，建议制
订《消费品安全法》，重点对制度
性问题进行明确，弥补我国消费
品安全法律体系的缺失。

对销售者适用严格责任，应
明确销售者首先承担对消费者的
赔偿责任，这更有利于保护消费
者权益。在消费者向销售者提起
产品责任诉讼时，法律还应赋予
销售者向制造者追偿的权利。
在产品责任领域引入“担保”

理论，减少不必要的索赔限制。

! ! ! !最高院统计显示，#-"$年 "!

.月，造谣传播虚假恐怖信息危
害民航飞行安全的案件达 !-余
起。#-'$年全年民航共处置包括
此类事件在内的 '#-起非法干扰
事件，耗费大量人力、物力和财
力，大量旅客的行程被延误，航空
公司蒙受巨额经济损失。为此，加
大对虚假恐怖信息的打击力度势
在必行。
建议制定刑法修正案，加大

对虚假恐怖信息危害民航安全行
为的打击力度。 全国人大代表 马须伦

在沪设立知识产权法院

全国人大代表 朱志远

! ! ! !到 #-#-年，上海将努力建设
成为亚太地区知识产权纠纷诉讼
与仲裁的首选地。上海是全国最
早设立知识产权审判庭的地区
之一，每年审理的知识产权案件
约为 &--- 至 /--- 件，年均增长
约 #-0。

建议在上海率先成立知识
产权法院，这将有助于完善我国
知识产权司法保护体系，有助于
推进中国1上海2自由贸易试验区
建设、推动上海实现亚太地区知
识产权中心城市的战略目标。
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